

Lluvias afectaron 12 productos agrícolas

El viceministro de Desarrollo Rural, Eugenio Rojas, informó ayer que las lluvias y granizadas afectaron al menos a 12 productos agrícolas en los departamentos de La Paz, Cochabamba, Santa Cruz, Potosí, Oruro y Chuquisaca, aunque aseguró que esa situación no incidirá en el abastecimiento de alimentos en el mercado interno.

“Hasta ayer (martes) se tenían 14.016 hectáreas afectadas de cultivos; en La Paz, papa, maíz, tomate, hortalizas; en Oruro, quinua, aún se está haciendo la evaluación; en Potosí, maíz, papa, frutales, durazno, arveja; en Cochabamba, yuca, piña, banano, zanahoria, cebolla, durazno; en Chuquisaca, durazno, papa, arveja, zanahoria; en Santa Cruz, arroz, maíz, frijol y soya”, detalló en entrevista con Red Uno.

Rojas enfatizó que esa situación “no afectará el abastecimiento de productos de la canasta familiar”, porque en esta gestión se tiene una buena producción con relación al pasado año.

Agregó que eso significa que tampoco habrá motivo para que suba el precio de algunos productos agrícolas.

Señaló que en Pando, donde hasta ahora se reportaron más de 800 familias afectadas por la crecida del río Acre, no hay un daño significativo de los cultivos y el ganado.

“De todos modos se está haciendo una evaluación, son casas afectadas, domicilios afectados sobre todo, pero producción agropecuaria, ganadera, todavía no”, sostuvo.

En el caso de Beni, dijo que el pasado año en estas fechas se tenían registradas 300 mil cabezas de ganado muerto por las inundaciones; ahora no se tiene el reporte de ganado afectado.

El Deber / Santa Cruz

Avicultores observan el proyecto de incubadora del Gobierno

El sector avicultor ha recibido con sorpresa el anuncio de que el Gobierno prepara un proyecto de ley para crear una incubadora de pollos, cuando las autoridades del Estado le habían pedido un programa de producción a los avicultores de Santa Cruz.

Rodolfo Tonelli, presidente de la Asociación de Avicultores en Santa Cruz (ADA), no quiso referirse al proyecto; sin embargo, dijo que el sector tiene elaborado un plan de avicultura que será expuesto al Gobierno en la próxima cumbre agropecuaria Sembrando por Bolivia.

“Vemos que el Gobierno debería tener una sola línea, o va a producir el sector privado o va a producir el sector público. Nuestra producción está en el orden de los 200 millones de pollos, eso significa más de 40 kilos per cápita, nosotros estamos abasteciendo al país”, indicó Tonelli.

Quiéren exportar

El dirigente de los avicultores señaló que el sector se encuentra en condiciones de exportar, siempre y cuando el Gobierno les entregue las condiciones sanitarias que requiere la avicultura.

“El Gobierno debería implementar programas que permitan al país liberarlo de restricciones sanitarias como el Newcastle para exportar y generar más divisas y más fuentes de empleos”, acotó.

Proyecto del Gobierno

El martes 24 de febrero, el viceministro de Desarrollo Rural, Eugenio Rojas, informó que el Gobierno trabaja en un proyecto de ley para crear una incubadora de pollos con el objetivo de evitar las temporadas de escasez de este producto que deriva en el incremento del precio, precisó la autoridad.

El proyecto de ley regiría desde la etapa de incubación hasta la comercialización, señaló.

INRA otorgará 1.000 títulos a los productores cruceños

De forma inédita, el Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) alista la entrega de 1.000 títulos de propiedad a los afiliados a la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), además de algunas organizaciones sociales de la región en los próximos días.

El anuncio lo hizo el presidente reelecto de la organización agropecuaria más grande del país, Julio Roda, que destacó el accionar de la entidad agraria por acelerar el proceso de saneamiento en el oriente, lo que permitirá acceder realmente a créditos en el sistema financiero.

“El directorio de la CAO hizo un convenio con el INRA para agilizar los trámites. En este momento hay un problema de dinero en el INRA y por ello es que nosotros planteamos pagar el 70% del saneamiento al inicio del proceso y 30% a la entrega del trámite. Ahora, nos han confirmado la entrega de 1.000 títulos entre propiedades pequeñas, medianas y grandes, solo en el departamento de Santa Cruz. Es la mayor entrega de títulos que se hace históricamente al sector”, dijo Roda.

Por su lado, el presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Fernando Menacho, ponderó la celeridad del proceso e indicó que ahora esperan que se dé curso a las 240 carpetas del sector ganadero que se encuentran en trámite.

Al respecto, el director nacional del INRA, Jorge Gómez, admitió que la entrega de los títulos ejecutoriales se efectuará en marzo. Informó de que la mayor parte de las titulaciones se otorgará a productores de Warnes y de la Chiquitania.

Con relación a la falta de recursos para llevar adelante el proceso de saneamiento en el país, dijo que sostiene permanentes reuniones con el Gobierno para que se les asigne una partida adicional que permita concluir los trabajos.

Según una rendición de cuentas de la entidad agraria, para concluir el saneamiento hasta 2017 se requiere un presupuesto anual de \$us 35 millones (hasta 2017). El presupuesto anual promedio ejecutado del INRA es de \$us 20 millones (Bs 140 millones).

Precisamente, la entidad trabaja con recursos generados de los procesos de adjudicación y tasas de saneamiento.

Guaraníes, en líos

El presidente del Consejo Continental de la Nación Guaraní que aglutina a los guaraníes de Bolivia, Brasil, Argentina y Paraguay, Celso Padilla, denunció que el proceso de saneamiento para este sector está paralizado desde hace cinco años, porque no existen recursos en el INRA y por falta de voluntad política. El dirigente dijo que exigen sí o sí la titulación de 10 millones de hectáreas. Sin embargo, la entidad agraria apenas saneó 2 millones.

Paso fundamental

En criterio del analista agrario Fernando Asturizaga, los títulos se convierten en el paso fundamental para garantizar el derecho propietario de las tierras de los agropecuarios. No obstante, recuerda que está bajo la supervisión del Ministerio de Desarrollo Rural

Ganaderos benianos garantizan la provisión de carne

Mario Hurtado, presidente de la Confederación de Ganaderos de Beni (Fegabeni), ha ratificado que está garantizada la provisión de carne para el mercado nacional durante esta gestión; sin embargo, adelantó que en 2016 y 2017 puedan existir algunos problemas.

En Beni se mantiene la alerta naranja debido a la crecida de sus principales ríos. El año pasado, el Gobierno recomendó a los productores ganaderos que tomen sus previsiones a fin de evitar pérdidas por las posibles inundaciones que se puedan registrar en el territorio beniano a consecuencia del fenómeno climatológico de El Niño.

“El abastecimiento de carne está garantizada; en Beni no hay problemas, los ganaderos estamos a las expectativa de cualquier contingencia, pero nos encontramos preparados. Por el momento no podemos decir que la situación sea alarmante, las aguas están normales y estamos actuando con precaución”, precisó Hurtado.

Pérdidas en 2014 y sus efectos

En 2014 los fenómenos climatológicos causaron la muerte de al menos un millón de cabezas de ganado, disminución que podría acarrear problemas para el abastecimiento de carne para las gestiones 2016 y 2017.

“Perdimos bastante ganado, quizás vamos a tener problemas en 2016 o 2017, no en su totalidad. Los torillos menores a un año que salen a Santa Cruz para que se recrien y se pongan al servicio del consumidor en el mercado, no hay, eso va a faltar”, advirtió el presidente de Fegabeni.

De acuerdo al informe de Fegabeni ninguna asociación ha confirmado afectaciones en su hato ganadero debido a las lluvias.